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24日，国家主席习近平向2024
年“鼓岭缘”中美青年交流周致贺
信，希望中美青年深入交流、增进友
谊，相知相亲、携手同行，把中美友
好传承下去，为中美关系健康稳定
发展贡献力量，同世界各国人民一
道共筑和平、共促进步、共创繁荣。

连日来，习近平主席的贺信在
参与中美青年交流周的中外嘉宾
中、福州市党员干部中引发热烈反
响。大家纷纷表示，将携手搭建更
多平台和桥梁，共同续写新时代两
国人民友好的故事。

续写鼓岭情缘
美籍华人、邮史专家张又新通

过信封收集研究走进“鼓岭故事”，
收藏相关家族邮封100多张。此次
和这些家族众多后人聚首畅谈，圆
了他的夙愿。“当我向这些后人展示
他们家族的信封时，他们都深受感
动，并重温了家族记忆。我很高兴

能在深化民间交往上作贡献，并将
继续按照贺信精神做好邮品收集研
究工作，以邮传情，让两国人民心相
近、情更浓。”张又新说。

看完贺信，有两个关键词令
“鼓岭之友”林轶南印象深刻。“第
一个是传承，‘鼓岭缘’活动办到第
二届，挖掘的故事、中美两国人民
交流的深度都在增加，需要有更多
人参与进来，从不同角度开展研究
和传播，尤其是拥有国际视野和掌
握新技术的人才；第二个是青年，
青年代表未来，今天我们挖掘的

‘鼓岭故事’如果能够打动他们，未
来他们就能创造出新的‘鼓岭故
事’。”林轶南说。

“从贺信中我们感受到习近平
主席的深切勉励和殷切期盼，对我
们是极大的鼓舞。”鼓岭旅游度假
区管委会负责人林隆佈说，作为鼓
岭人，将牢记习近平主席的殷切嘱
托，将鼓岭打造成富有“闽都韵、国

际范”的高品位旅游度假区，进一
步发挥纽带作用，吸引更多中美青
年和海内外游客来参观学习、深入
交流、增进友谊，向世界讲好“鼓岭
故事”，让中美两国人民友谊通过
鼓岭代代相传、开枝散叶。

推动沟通交流
“习近平主席的贺信饱含深情，

体现了对推动中美民间交流特别是
中美青少年交往的高度重视。这不
仅是对福州发挥独特的外事资源优
势，聚焦中美青少年交流，深化中美
地方友好交往的充分肯定，更是对
我们的激励和鞭策。”市外办相关负
责人说，将深入学习贯彻贺信精神，
更大力度推动与美地方务实合作，
更大范围推进中美青少年交流交
往，接续传承鼓岭情缘，讲好新时代

“鼓岭故事”，为增进中美两国人民
之间的相互理解、青少年之间的互
学互鉴作出新贡献，为构建人类命

运共同体注入青春力量。
长乐区海外乡亲遍布全球五

大洲96个国家和地区。其中，超过
70%的海外乡亲选择在美国侨居。

“这一庞大的群体为加强长乐与美
方的友好交流贡献了重要力量。”长
乐区外办相关负责人说，近年来，长
乐与美方在友城交流、经贸合作等
多个领域取得显著成果，这不仅得
益于长乐海外乡亲的积极参与和推
动，更离不开双方政府部门的共同
努力和支持，“长乐区将深入学习贯
彻习近平主席贺信精神，继续加强
与美方的友好交流，深化经贸合作、
人文交流，拓展民间交往空间，推动
双方在更多领域实现互利共赢。我
们也期待更多的美国朋友能够来到
福州，来到长乐，感受这座城市的魅
力与活力。”

深化务实合作
“‘鼓岭故事’是习近平主席亲

自推动中美民间友好交流的一段
佳话，也为我们持续推动对外经贸
交流指明了方向。”市商务局相关
负责人说，将认真学习贯彻贺信精
神，以国际视野、全局观念谋划新
时代对外交流新思路，以经贸合作
为平台，达成更多产业合作项目，
促进互利共赢，让横跨太平洋的航
班越来越多、货船越来越多、游客
越来越多，实现经贸、人文交流与
民间交往深度融合，为福州加快建
设现代化国际城市贡献更多力量。

福州自贸片区管委会相关负责
人说，将以习近平主席贺信精神为
指引，持续深入推进自贸区建设，依
托跨交会、数博会、海交会等大型活
动，不断拓展两国人民的交流渠道；
在同塔科马世贸中心深度互动交往
的基础上，围绕跨境电商综合试验区
等政策红利，以贸易为纽带，为两国
人民加强交往搭建更多桥梁、铺设更
多道路，推动中美友谊代代相传。

“雪花飘飘，北风萧萧……”出
乎所有人的意料，昨日，在海青营地
会展中心举办的中美交流基金会青
年对话会现场，有人共同唱起《一剪
梅》。女生是来自中国的杨婉仪，就
读于北京大学国际关系学院；男生
是来自美国的莫东豪，就读于华盛
顿大学。莫东豪说，这首幼时爸爸
教会他的歌曲，意外让他在此次中
国之行中交到新朋友，他感受到一
种难以言喻的温暖。

在昨日的活动现场，两人的暖
心互动也让这首《一剪梅》成为中
美青年开展亲切对话的生动缩
影。活动中，青年们畅所欲言，谈
论两国的未来，谈论对彼此的期
待，谈论自己在其中扮演的角色。
记者也从他们的话语中捕捉到3个
关键词——梦想、差异、桥梁。

在追逐梦想中和谐相处
“梦想”，这个美丽的词语由在

台上分享的克里斯·奥尼亚提起。
作为在中国学习和工作 10多年的
美国人，他对美国梦与中国梦有着
深刻的理解，“在我看来，美国梦与
中国梦存在许多共通之处，比如都
鼓励人们，不管你是谁，从哪里来，
只要努力奋斗，就能获得成功”。

坐在一旁的杨婉仪紧接着补
充她心中关于中国梦的内涵——
国家富强、民族复兴、人民幸福，

“我认为其中最重要的是人民幸
福，因为就像习近平主席说的，‘江
山就是人民，人民就是江山’”。

听到两人的谈论，来自荷兰的
史凯恩深有感触。“从你们刚刚的
对话中，我发现，虽然我们来自不

同的文化背景，但在本质上非常相
似，都渴望获得美好的生活、与他
人和谐相处。”目前就读于北京大
学燕京学堂的史凯恩说，“这个发
现也给我们每个人都上了重要的
一课，通过交流与对话，我们不是
越来越关注中美两国人民之间存
在的差异，而是发现我们存在越来
越多的相同之处。大家如果没有
来到这里，是很难感受到的。”

在文化差异中找到认同
对话中，克里斯·奥尼亚常常

引用中国的俗语，如“不打不相识”
等。他认为，当来自不同文化背
景、说着不同语言的人相聚到一起
时，找到共通之处固然重要，聆听
不同的观点也很重要，“我常常鼓
励我的学生要和与自己不同的人

交朋友，听取不同的观点，只有这
样才能促进各方的相互理解”。

置身中美两国青年交流交往
的背景下，克里斯·奥尼亚认为，中
国是有着悠久历史的国家，拥有丰
富灿烂的文化，而美国是一个较为
年轻的国家，“我们希望有越来越
多的中国人去美国，和美国人交
流、对话，分享中国的历史与文化，
让美国人了解中国人看待事物的
眼光和角度，促进相互尊重和理
解”。

史凯恩对此表示认同。他说，
他在中国有许多好朋友，他们常常
会就同一个问题提出完全不同的观
点，但这不妨碍他们成为很好的朋
友，建立起深厚的友谊，“我们能从
彼此身上学到许多东西，不同的意
见不影响我们进行有趣的对话”。

在增进交流中搭起桥梁
对话中，青年们也逐渐达成共

识——要以青春力量搭建中美友
谊之桥。

杨婉仪与大家分享了自己的经
历，“我常和来自其他国家的同学一
起交流，虽然常常有不同的观点，但
是抛开偏见，我们发现彼此都秉持
同样的价值观，比如都追求和平、友
爱、善良，正是这些相同的价值观将
我们牢牢地联系在一起”。

史凯恩说，他很喜欢“桥梁”这
个词，希望在未来的职业生涯中继
续成为一名“搭桥人”，帮助中国与
其他国家进行交流，增进理解、建
立友谊，“今天在场的许多人都是
第一次来到中国，我建议你们未来
也能成为中美交流的桥梁”。

7年前受资助赴美深造

音乐才子当面谢恩人
本报讯（记者 朱榕）昨日，在海峡青年

营地举行的“中美情缘生生不息”主题茶叙
上，台下一名青年在会后交流环节站起来，
刚喊出一声“曹爷爷”就哽咽了，吸引了全场
观众的目光。他是谁？为何向曹德旺道
谢？一连串的问题牵出一段资助青年才子
跨洋留学的佳话。

“我是阮译扬，现在叫阮扬扬。”这名青
年说，2017年他还是高中生时，有一个到知
名学府美国柯蒂斯音乐学院深造的机会，但
他支付不起昂贵的学费，是曹德旺的资助让
他得以赴海外深造，追逐音乐梦想。经过几
年的学习，他以出色的成绩从柯蒂斯音乐学
院毕业，现在是一名钢琴家。

阮扬扬一直想向曹德旺说一声谢谢，但
找不到机会。这次听说曹德旺会出席“中美
情缘生生不息”主题茶叙，他放下排练飞奔
而来。

听了阮扬扬的自述，了解他的近况后，
曹德旺深表欣慰。

阮扬扬说，他得到过帮助，也想将善意
传递。这段时间，他带着美国同学在筹备一
场音乐会，准备用西方乐器演奏中国传统曲
目，这种中西融合演奏的形式很受欢迎，未
来希望能发挥自身所长，促进中美音乐界交
流合作。

纪录片《鼓岭家书》
先导片发布

本报讯（记者 朱榕）24日，纪录片《鼓岭
家书》先导片在2024年“鼓岭缘”中美青年交
流周开幕式首次与公众见面，受到参会中外
嘉宾的欢迎。

《鼓岭家书》围绕鼓岭上的兰玛利亚家
族展开，讲述兰玛利亚家族后人霍莉听奶奶
讲述兰玛利亚和兰醒球的故事后，决定独自
赴华并和中国女孩周天懿不期而遇，共同探
访兰玛利亚家族“鼓岭足迹”的感人故事。

《鼓岭家书》不仅展现了兰玛利亚及其
他鼓岭故人的动人故事，也记录了当代中
美青年相识相知、互相帮助、建立深厚友谊
的历程。爱荷华大学学生莱拉和伯克利
说：“很高兴能够了解鼓岭背后这段中美民
间友好交流的历史。纪录片是再现鼓岭历
史的很好表现形式，十分期待纪录片上
映。”

据悉，该片年底完成制作后，将在美国
历史频道等国内外主流媒体和新媒体平台
播出。

本报讯（记者 陈君沂）当中国传统健身
功法八段锦遇上“国际范”，会碰撞出怎样的
火花？昨日，参加2024年“鼓岭缘”中美青年
交流周的嘉宾起了个大早，共赴“养生之
旅”。

朝阳初升，空气清新，海青营地湖心水
榭广场上，嘉宾们摩拳擦掌，准备“拜师学
艺”。

穿着蓝色长袍、黑色布鞋，留着棕色长
髯，盘着“道士头”……八段锦教练、34岁的
美国人杰克·平尼克稳步走来。

“首先调整呼吸，两腿微曲。”杰克用温
柔的嗓音引导着在场的十几名学生。大家
静静地感受呼吸，跟着他打八段锦，一招一
式有模有样。

利落的动作，扎实的功底，杰克看起来
并不像普通的八段锦教练。原来，他还有另
一个身份——武当三丰派第十六代传人。

“我学习武当太极拳 14年了。”杰克说，
2010年他因对武术的向往来到中国，又因热
爱武术的文化内涵而坚持习武。在他看来，
八段锦和太极是“慢功夫”，能让人平静、强
身健体，对身体的柔韧性、灵活度等都有很
大的帮助，“希望能让更多人了解中国传统
功夫，以这种健康的方式促进中美青年的交
流”。

“看着简单，做起来难”，这是来自美国
密歇根州的托里娅和大卫对八段锦的初印
象。“八段锦讲究呼吸和动作的配合，动作虽
然缓慢，但需要很强的控制力。”才做了两个
动作，大卫就已汗流浃背。尽管有些难度，
但嘉宾们一直聚精会神地盯着杰克，生怕漏
掉一个动作。

“以前只在视频里看过八段锦，今天亲
身体验了，感觉特别不一样。”和睦家医疗创
始人李碧菁说，“这个活动为我们体验中华
传统文化搭建了平台，以后我可能会找杰克
老师学习中国武术。”

中美青年一起学习八段锦。本报记者 原浩摄

“90后”武当弟子杰克当老师

中美青年同练八段锦 共同续写新时代中美人民友好故事
——习近平主席贺信引发热烈反响

本报记者 蒋雅琛 朱榕 钱嘉宜 吴桦真

以青春力量搭建友谊桥梁
——中美青年榕城亲切对话

本报记者 蒋雅琛

“这种花在夏威夷也有，当地
人常用它来制作花环”“在这里能
感受到福州的文化与历史，很厚
重，也很难得”……作为 2024 年

“鼓岭缘”中美青年交流周的活动
之一，美国檀香山代表团一行昨日
走进梁厝特色历史文化街区、中国
船政文化城、红庙岭循环经济生态
产业园，体验榕城风情，触摸闽都
文脉，感受大步向前的有福之州。

盛夏时节，茉莉花开。梁厝一
望无际的茉莉花田中，福州古厝淡
雅的白墙灰瓦与标志性的马鞍墙，
传递着千年闽都风情。

“茉莉花是福州的市花，也是福
州的特产。”听完导游的介绍，美国
友人轻抚洁白的花瓣，感受茉莉清
香。随后，非遗传承人现场表演窨
制茉莉花茶工艺，精湛的技艺与氤
氲的茶香，令美国友人称赞不已。

“这种花在夏威夷也有，当地
人常用它制作花环。”夏威夷州旅
游局驻华代表索登望着眼前的花
田，感慨地说，“在这里能感受到福
州的文化与历史，很厚重，也很难
得。”

船政文化是福州的一张名
片。在中国船政文化城，厚重的船
政历史与一艘艘舰船模型，吸引了
美国友人的目光。

“这里也有孙中山的铜像。”檀
香山市议员安德莉亚惊呼。檀香
山是孙中山曾经求学、生活的地

方，城内有多座孙中山的铜像。一
些熟知历史的美国友人向安德莉
亚解释了孙中山在中国历史中的
重要地位，以及他与檀香山的渊
源。随后，安德莉亚掏出手机与铜
像合影，记录这道在异国他乡不期
而遇的熟悉风景。

“每次回到家乡，都能看到新
变化。”祖籍长乐的夏威夷福建总
商会常务会长柯宝成说，这次他特
意带3名孩子参加活动，希望他们
在这里玩得开心，认识更多朋友。

代表团一行走进红庙岭循环
经济生态产业园，详细了解垃圾处
理全过程。福州持续推进红庙岭
垃圾综合处理场改造升级，彻底解
决了生活垃圾处理问题，破解了大
城市“垃圾围城”难题。

“这是我最感兴趣的部分。”安
德莉亚说，如何环保、卫生、安全地
解决垃圾问题，也是檀香山人民关
心的问题。“处理过程中能否保证
沼气不泄漏？”“如何处理汽车轮
胎？”参观结束后，安德莉亚拉着项
目负责人，就垃圾处理问题展开一
系列技术探讨。

“绿色环保，是全人类共同关
心的话题。我们很期待福州和檀
香山在这一领域的后续合作。”夏
威夷福建总商会秘书长张云霄说，
商会将积极牵线搭桥，让福州的生
态文明探索实践经验在檀香山生
根发芽。

檀香山代表团榕城参访
感受闽都文化 点赞“绿色经验”

本报记者 阮冠达

“这样可持续的生产能力太棒
了”“感觉你们什么都能制作”……
昨日，来自美国塔科马市的政府部
门、友好组织及跨国公司代表走进
福州新区，感受新质生产力的澎湃
动力，发掘两地合作共赢的更多可
能。

废弃的旧渔网和地毯丝如何
实现有效回收？在纺织龙头企业
恒申控股集团有限公司，大家找到
答案。经过清洗、聚解、提纯、聚合
等流程，灰扑扑的废弃布料重获新
生，成为雪白的再生纺丝。

“我们已经实现旧渔网、废布
料等废弃化纤制品的再生利用，填
补了国内化学再生技术空白。未
来，我们将向着更高效、更环保的
生产方式迈进。”恒申集团相关负
责人说。

在锦纶 6的展示产品前，一名
嘉宾还惊喜地发现自己手上的表

带与眼前的产品一模一样。
实地走访考察，不仅让嘉宾们

对传统纺织行业有了全新认识，也
让他们看到新兴产业的澎湃动力。

无需驾驶员手动操作，在“智
慧大脑”的指挥下，一辆小巴行云
流水般实现起步、转向、加速、超车
等。嘉宾们还坐上智能网联汽车，
体验了一把乘坐无人驾驶公交车
的乐趣。

“福州新区（长乐区）已开放鼓
石路、砥砺路、朗山路等 52条道路
路网测试，涵盖 26 平方公里区
域。”智能汽车产业科创基地相关
负责人说，已有 16 辆无人驾驶出
租车进入示范应用阶段，广大市民
可以在这 26平方公里范围内使用

“萝卜快跑”小程序进行约车体验。
“来福州后，我终于明白为什

么父亲 30 年前就对福州赞不绝
口，并一直致力推动塔科马与福州

建立友好关系。”第一次来福州访
问的塔科马市长伍达德斯感慨道，
连日的考察与交流让她看到更多
的合作空间，“我坚信双方有着深
化友谊、扩大合作的巨大潜力，我
们城市正在努力发展可持续经济，
希望未来不仅能够在文化方面，也
在经贸和创新领域开展更多合
作。”

“这趟福州之旅让我对这座城
市的认识更加深刻了。”虽然塔科
马世贸中心总经理麦克·福勒多次
来到福州，但对他而言，每次都有
新感受。

“我看到福州新区和福州自贸
片区的蓬勃发展，以及恒申集团令
人印象深刻的纤维产品。如果恒
申未来有意向进入航天领域，塔科
马拥有众多波音工厂，非常期待能
与他们展开更多合作。”麦克·福勒
说。

“这样可持续的生产能力太棒了”
美国塔科马团组走进福州新区

本报记者 吴桦真 实习生 李玮

在恒申集团在恒申集团，，塔科马友人点赞福州制造塔科马友人点赞福州制造。。本报记者本报记者 石美祥摄石美祥摄

檀香山
代表团成员
与茉莉花合
影。

本报记者
叶诚摄


